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往大银行发展势头不减
王岐山介绍，目前我国小银行往大银行发展的势头不减，很多银行都在往大搞，有“三不”倾

向，即不平衡、不持久、不匹配。
王岐山指出，发展银行要注意同质化，小银行都往大银行发展，就没人愿意去给小企业贷款，谁

还愿意为了贷几十万元去养殖户那里深一脚、浅一脚地看生产规模，谁还愿意去闻养殖户那个味。
今年的货币政策从去年的宽松调整为稳健，这个转变从宏观上是必须的。不变一下，牺牲的一

定是我们最想保的，那就是农村和小企业。农业的重要性不必说，小企业是就业和税收的骨干。大
企业越来越现代化，都用机械，用不了几个人，小企业才是就业的重点，而就业才是民生之本。

“我一打盹儿银行就往外地跑”
王岐山指出，有些地方银行总想跨区域扩展。他举例说，北京银行做得很不错，但去年发展到

哈尔滨去了，还想去上海。“我批评了他们，我一打个盹儿，你们就跑了。北京还不够你们干的，你
们跑了，北京谁来管？”

王岐山说，从城镇化角度讲是好事，但银行跨度增加成本也会增，“银行表现得很有钱，但银行
的钱是跟老百姓借的，用了老百姓的钱是要还的”。 据《新京报》

8日，重庆代表团按日程审议计划报告和预算报告。全国人大代表、重庆市市长黄奇帆尖锐
批评当前一些国企在汽车产业上的“高歌猛进”，并希望国务院国资委加以约束。

黄奇帆说，最近 3年，汽车市场一路高歌猛进，市场销售量都翻番，在这个心态下，企业老总
就疯了，就直线思维。“你去看，现在的国企老总老是说，‘十二五’规划内，车辆生产要翻番。现
在是 200多万辆，都在往 500万辆走，好像整个世界都是他们的。”

黄奇帆指责许多企业到处布局，很多政府到处招商，土地不要钱。“企业老总飘飘然，到处布
局，同时开工，几乎就是两三百万辆的规模，他们过去 20年也就搞了 200万辆，今后 5年就要突然
增加 200多万辆，都昏了头。”

“这样的企业到处布点，如果他们是我管的话，我一分钱都不让他动，从资本上把他管住，我
有心理预感，这些企业会把过去 20年辛辛苦苦积累的资本，在 5年里付之东流，将来全部坏账，
你信不信？这样的事情怎么得了啊。”黄奇帆激动之下，捶着桌子说。 据《南方都市报》

谈维稳：最根本是搞好建设
记者(以下简称“记”)：最近中东局势紧张，新疆离这些国家很近，怎么防范这种事件蔓延到新疆？
张春贤(以下简称“张”)：地理上很近，但新疆和这些国家有着根本不同。社会和周边总是在变，

但不变的是民心民意。现在新疆最大的挑战，还是如何快速发展、科学发展，怎么长治久安，目前我对
新疆的稳定很有信心。

我们对别有用心策划颠覆政权、影响社会稳定的要防范，这方面倒是有一些安排。维护社会稳
定，采取的措施不应该是被动的措施，最根本还是要建设好这个社会。我认为人民群众热爱这个国
家，热爱这个家园，就是最大的防范。

谈微博：5300多条留言全部看完
记：开通微博后，你有什么感受？
张：考虑到开会这几天，我的时间相对集中，通过微博能倾听民意，了解大家对新疆建设的看法，所

以就在两会期间临时开通了微博。
记：以后还会继续发微博吗？
张：如果长期坚持写微博，可能我还是有难度的。因为我这个人比较认真，很多事情喜欢亲力亲

为。现在，我的微博听众已经有8万多名了，留言大概有5300多条。可以告诉大家的是，前面广播的
内容，都是我自己亲自拟定的，大家给我的留言，我也全都看完了，有些还进行了回复。

谈财产公布：如有制度设计愿率先公布所有财产
记：新疆阿勒泰试点了官员财产申报，接下来会全面推开吗？你会不会带头公示自己的财产？
张：我可以告诉大家，我已经按照中央现在的有关规定，如实填报了自己有关的情况。如果将来

有制度设计，需要向全社会公布财产的话，我会率先公布我所有的财产。
记：能透露你子女就业情况吗？
张：子女就业情况有时算隐私，不过我这里没隐私，我的孩子正在上学。
记：男孩还是女孩？
张：(笑)是女孩，就这么一个孩子，在读博士，我主张她将来搞一门专业。 据《南方都市报》

张春贤：微博5000多条留言全部看完
“我的女儿正在读博士”

黄奇帆：有人胡搞汽车产业
“希望国资委加以约束”

人物：新疆维吾尔自治
区党委书记
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设计，需要向全社会公布财
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有的财产。
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声音：这样的企业到处布
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一分钱都不让他动。
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省长解释茅台为啥会涨价
“国酒”茅台涨价引发社会热议，在

昨天举行的十一届全国人大四次会议
新闻中心“欠发达的贵州如何实现历史
性的跨越”记者会上，贵州省省长赵克
志专门就此进行了解释。

赵克志表示，近年来茅台酒的原材
料、人工、运输成本各个环节都在不断
攀升，“原材料成本增长了 28%”。茅台
酒股份有限公司的53度飞天牌茅台酒，
批发价由一瓶 499元提高到 619元，零
售价上调到799元。

促成价格上涨的第二个主因是供
需矛盾突出。茅台酒由于生产工艺特
殊，“今天生产了，要五年以后的今天才
能投放市场”。以 2011年为例，今年计
划生产量 29000吨，但是今年投放市场
的茅台只有 11000吨，“也就是说，五年
以前的产量就是今天的销量”。

此外，流通环节加价也导致价格上涨。

省委书记现场教辨别假酒
贵州省委书记栗战书现场向记者

们讲解起贵州茅台酒的真假鉴别：“我
补充一句，贵州茅台股份有限公司生产
的茅台酒绝对是保真的。”

栗战书意犹未尽，接着开始分析市
场上真假茅台的各种情况：“假酒有几
种情况，一种是在茅台镇经过注册批准
的一些酒厂，有的用了近似茅台酒的品
牌，属于仿冒酒。一种是，茅台股份有
限公司生产的酒，一批和另外一批在口
感上也有细微的差别，有时候被误认为
是假酒。”

他表示，除此之外，就是社会上有
人收了空瓶子回去制造假茅台。“省长
和我本人，借今天这个媒体的平台，大
声疾呼，各级政府、各级工商部门、各级
物价管理部门，以及有关执法部门，我
们共同行动，一起来打假，一起来保护
国酒茅台这个民族品牌。”

据《北京晨报》
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8日，中共中央政治局委员、国务院副总理王岐山在参加贵州代表团审议时指
出，目前我国银行的布局不均衡，要警惕同质化。

8号上午，新疆代表团举行开放团组活动。会后，新疆维吾尔自治区党委书
记张春贤走向采访区，以开放的姿态，回答了记者所有问题。


